



たくさんの方々と親睦を深める

「新年のつどい」開催

一月十三日（火）十八時三十分より八幡ロイヤルホテルのグランドホールで、北九州市障害福祉団体連絡協議会（以下障団連）の交流部会主催で「障団連新年のつどい」が行われました。

今回、北九州市議会議長に就任された戸町武弘氏

をはじめ、北九州市保健福祉局、障害福祉課、危機管理室など行政の方々十六名を含む、障団連加盟団体十九団体、五十五名の参加があり、「さわやか」から四名が参加しました。

大澤五恵部会長は「今年度は、

（表面よりつづき）
続いて林副会長は「もし、私が避難所に避難をしなければならなくなつた場合に今、感じている事や思つてている事を団体ごとに話していただきたいと思います」

（一部抜粋して紹介）

★自立生活センターぶるーむ：

車椅子の利用者が福祉施設に行くまでの経路が確保できているのが心配です。

★北九州市手をつなぐ育成会：災害が起きた時に、子供た

たくさんの方々と親睦を深めていただきたいという思いで企画をしましたので、本日は楽しんで下さい」と開会挨拶がありました。

続いて主催者挨拶として、障団連の北原守会長が「障団連の目標は『共生社会の実現』です。

障害の有無に関わらず、國民誰もがお互いに人格と個性を尊重し、支え合う社会であるとともに、あらゆる活動に参加が出来る社会を目指していますので、今後ともご協力をお願ひいたします」と話されました。

続いて戸町武弘市議会議

長と北九州市保健福祉局の工藤一成局長より来賓挨拶がありました。次に北九州市民生委員児童委員協議会の小川守盛会長が乾杯の音頭をとり、祝宴に入りました。

参加者同士、食事をしながら交流を深めました。

その後、突撃インタビュー

パートⅠが行われ、北九州市社会福祉協議会の火箱要務

部長をはじめ、行政の方々に障団連との関わりなどを話されました。

続いて、お楽しみ抽選会が行われました。

今回は、豪華賞品が十人に当たる抽選会でした。

その中の一人に「さわやか」の貞谷が当たり、豪華賞品を



ゲットしました。

次に突撃インタビューパートⅡでは、加盟団体の方々に団体の紹介や今年の目標など大いに語ってもらつていました。

また大澤部会長から『見上げてごらん夜の星を』の歌詞を手話の動作で教えていただき、参加者全員で歌いました。

その後、記念写真を撮りました。

最後に障団連の高橋良彰副会長より閉会の挨拶があり、二十時三十分に終了しました。

そして情報の文字化に関しては細かくは決めていませんが、出入口の見やすい場所に情報を掲示したり、筆談が可能な方であれば、避難所の職員が個別に筆談していきたいと考えております」と回答されました。

他にも色々な意見が出され、一つ一つ丁寧に答えていた

だきました。

まとめとして林副会長は「以前から、障害福祉課やいのちをつなぐネットワーク推進課と連絡会議を開催して話をあつきましたが、それも今は出来ていませんので、今日の研修会であげられた課題を検討していただき、避難所の整備に繋がればと思っています」と話されました。

最後に古賀事務局長が閉会の挨拶があり、研修会は正午に終了しました。

（表面よりつづき）
続いて避難所に避難をしなければならなくなつた場合に今、感じている事や思つてている事を団体ごとに話していただきたいと思います」

★北九州市自閉症協会：避難所などの知らない場所で生活する事は負担が大きく、大変辛い思いをされたという話を聞いていますので、う話を聞いていますので、北九州市の対応がどのようになつているのかが心配です。

★北九州市難聴者・中途失聴者協会：携帯電話での緊急メールの登録を呼びかけています。

車椅子の利用者が福祉施設に行くまでの経路が確保できているのが心配です。

★北九州市手をつなぐ育成会：災害が起きた時に、子供た

ちを家族や親たちがどのようにして避難するべきなのかを考えていかなければなりません」と思っています。

★北九州市聴覚障害者協会：避難所は、災害時にはメールで確認する事が出来ますが、避難所に行つた場合

失聴者は、災害時には音声では情報が伝わらないので、文字で書いて伝えてほしいと思います。

★さわやか：災害時に透析患者の送迎の際に、車がスマートに道が通れるような体制やガソリンスタンドとの提携をし、ガソリンの供給を優先していただけるよう

に話し合つて決めていきました。

★北九州市聴覚障害者協会：なるべく早く障害者別に情報報を出して、このような対策だという事例を出してい

るだけだと思います。テレビに字幕を付けて放映していただけたように呼びかけてほしい。など参加した団体の方々から色々な意見が出されました。

これらの意見に対しても森灾害対策係長は「北九州市

では要援護者名簿を小学校区ごとに作成し、平常時から区役所と消防署で保管しており、災害時に名簿を持参し、避難所ごとに確認するようにしております。

これからは、市の担当職員ひとりひとりに障害者の特徴を把握するように教育し、漏れのない対応が出来るようにしていきたいと思っています。

工藤一成局長より来賓挨拶がありました。

次に北九州市民生委員児童委員協議会の小川守盛会長が乾杯の音頭をとり、祝宴に入りました。

参加者同士、食事をしながら交流を深めました。

その後、突撃インタビュー

パートⅠが行われ、北九州市社会福祉協議会の火箱要務

部長をはじめ、行政の方々に障団連との関わりなどを話されました。

続いて、お楽しみ抽選会が行われました。

今回は、豪華賞品が十人に当たる抽選会でした。

その中の一人に「さわやか」の貞谷が当たり、豪華賞品を

ゲットしました。

次に突撃インタビューパートⅡでは、加盟団体の方々に団体の紹介や今年の目標など大いに語つてもらつていました。

また大澤部会長から『見上げてごらん夜の星を』の歌詞を手話の動作で教えていただき、参加者全員で歌いました。

その後、記念写真を撮りました。

最後に障団連の高橋良彰副会長より閉会の挨拶があり、二十時三十分に終了しました。

そして情報の文字化に関しては細かくは決めていませんが、出入口の見やすい場所に情報を掲示したり、筆談が可能な方であれば、避難所の職員が個別に筆談していきたいと考えております」と回答されました。

他にも色々な意見が出され、一つ一つ丁寧に答えていた

だきました。

まとめとして林副会長は「以前から、障害福祉課やいのちをつなぐネットワーク推進課と連絡会議を開催して話をあつきましたが、それも今は出来ていませんので、今日の研修会であげられた課題を検討していただき、避難所の整備に繋がればと思っています」と話されました。

最後に古賀事務局長が閉会の挨拶があり、研修会は正午に終了しました。